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据新华社北京 5 月 24 日电
中国足协 24 日在其官网发布公
告称：为备战 2019年 9月开始的
2022 年卡塔尔世界杯亚洲区预
选赛预赛阶段（四十强赛）的比
赛，经中国足协研究批准，意大
利籍教练马塞洛·里皮出任中国
国家男子足球队主教练，并将于

6 月开始带队组织集训、参加比
赛。

公告称：2016年10月，里皮出
任中国国家男子足球队主教练。
在其带队参加的6场俄罗斯世界
杯亚洲区预选赛决赛阶段（十二
强赛）比赛中取得3胜2平 1负的
成绩。随后，里皮又率队参加亚

洲杯决赛阶段比赛，晋级八强。
亚洲杯后，里皮合同到期离

任。此后，广州恒大主教练卡纳
瓦罗出任国足集训队主教练并率
队征战中国杯。但国足主教练人
选始终没有最终确定。4 月 28
日，卡纳瓦罗在个人微博上宣布
放弃国足主教练职位。

公告称：里皮执教国家队以
来，球队展现了积极向上的精神
面貌和顽强拼搏的比赛信念。
相信在未来的日子里，在里皮及
其教练团队的带领下，中国国家
男子足球队的队员们会向他们
的世界杯参赛梦想发起全力冲
击。

里皮回归出任国足主帅
任务：征战卡塔尔世界杯亚洲区预选赛

据新华社北京 5 月 24 日电
24日上午，中国足协新闻发言人
就换届筹备工作的有关情况回答
了记者提问。

有记者问：为什么选择陈戌
源担任中国足协换届筹备组组
长？发言人答：主要考虑陈戌源
同志政治素质强，熟悉足球发展
情况，在业内有一定认可度，具有
大型国企管理经验，具备较高的

管理能力。他本人也有意愿和热
情全身心投入到足球工作。体育
总局和足协广泛征求各方面意
见，决定由陈戌源同志任筹备组
组长。

陈戌源系上港集团董事长。
发言人还称，中国足协将吸

收足球、经营、法律、媒体等各方
面人士加入足协，体现广泛代表
性、专业性和权威性。

为什么是陈戌源
他是谁？

据新华社北京 5 月 24 日电
24日上午，中国足协召开执委会
扩大会。会议宣布，按照《中国足
球协会章程》并经体育总局党组
同意，中国足球协会成立中国足
协换届筹备组，陈戌源同志担任
筹备组组长。筹备组负责拟订换
届工作方案，筹备召开中国足协
代表大会。

会议表示，换届工作将坚决
贯彻落实《中国足球改革发展总

体方案》。一是以政社分开、权责
明确、依法自治为原则组建新的
足协机构，明确职能定位。吸收
足球、经营、法律、媒体等各方面
人士加入足协，体现广泛代表性、
专业性和权威性。二是要以这次
换届为契机，推动深化改革，建立
完善充满活力的足球体制机制。
强化作风建设，树立足协新形
象。三是严格按照《中国足协章
程》，依法合规做好换届工作。

中国足协召开执委会扩大会

陈戌源担任足协换届筹备组组长

□雨来

国足帅位最终归还里皮，足
协官宣后，各家媒体可以去掉报
道标题中的“曝”“传”等字眼了。

借用“狄仁杰之问”：里皮再执
国足帅位，你怎么看？如果不吹毛
求疵，里皮在国足的工作，没有辜
负世界级教头的盛名。此番回归，
足协没有客套，任务直接摆到桌面
上：卡塔尔世界杯。里皮带球队如
何表现，我们且拭目以待。但是，
如果认为把帅印掷还里皮，甚至里
皮带队闯进了卡塔尔，中国足球就
发展好了，那还是 too young too
simple 。国足和中国足球不是一
个概念，里皮即使带得了国足，也
未必带得动中国足球。

为什么？因为中国足球是一
个系统工程，这份职责不属于里
皮。它甚至不属于具体某个人，而
取决于整体的发展环境。然而，在
很多人眼里，国足的成绩就是中国
足球的发展水平。国足每输比赛，

大家抱怨的是中国足球不行，而不
是这届国足不行。这种思维已经
延伸到了具体建设中。年初的亚
洲杯，卡塔尔一鸣惊人，媒体纷纷
深挖背后的原因。原来，卡塔尔
建了一个高水平的足球学校，其
生源包括但不限于卡塔尔，只要
在民族、信仰上有共同之处，皆可
归化，然后通过层层选拔，大浪淘
沙一样筛出精英，然后与西方发
达联赛接轨，将球员送去发展提
高。这个计划或曰模式，是否适
合中国足球？我觉得，相较于世
界第六大联赛的目标，这个计划
依然是渺小了。国足的成绩，是
一个国家足球发展的自然结果，
这就是所谓的足球发展规律，岂
可为了一时成绩而本末倒置？

那么，中国足球的发展环境如
何？仅今年以来，作为中国第二级
别的足球联赛，中甲就曝出数队资
金捉襟见肘。四川FC欠薪久矣，
网上曝出的球员餐连单位食堂还
不如。辽宁宏运欠税3亿多元，若

没有中间运作，踢中甲的资格都
没有。上上个赛季还在踢中超的
延边富德，今年初不就因为欠税
问题就地解散了吗？如果把范围
放宽到中乙、把时间放宽到去年，
欠薪欠税的问题可谓相当普遍：
北京北控、内蒙古中优……

也就是说，投进中国足球建
设的钱还不够多。纳税发工资都
成问题，遑论训练梯队、建设球场
等长远目标了。再看看中超，玩
得溜的除了有马云支持的地产明
星许家印外，但凡成绩往前排排
的，都有国资背景。所以，我很同
情建业。

当然不能不说管理。远的不
说，单说新赛季以来，围绕建业与
鲁能之战的裁判问题、建业客战
武汉卓尔的球场问题、足协处罚
球员又“特赦”的问题，管理层都
有着令人瞠目的业余级表现。

这就是中国足球发展的现
状，钱太少，外行太多。其实，球
员不可谓不努力。就拿四川 FC

来说，上轮远赴黑龙江打联赛，连
飞机票都差点泡汤。可看看四川
FC在积分榜的位置，球员还是蛮
拼的。可多年来我们骂球员成了
习惯，什么都往他们身上推。球
员位于足球发展体系的最前端，
挨骂首当其冲，其实是足球整体
落后的替罪羊。这就像总在改革
中的医疗体制，医生在第一线遭
受各种伤害，但其背后的体制才
是主要原因。

现在的消息是，上港老总陈
戌源有望上任足协主席。陈戌源
表达过“支持留洋反对归化”的观
点，仅此，他就比那些急功近利的
管理者强得多。虽然中国足球的
发展不能维系于一人，但也不妨
给他一个机会。但问题是，陈戌
源如何平衡上港老总与足协主席
的关系。他再有能耐，再有公信
力，也不能以实体正义害程序。
中国足球的发展虽处于初级阶
段，但既然迈步了，就大大方方、
正正规规地走。

里皮带得了国足，未必带得动中国足球

□记者 丁进阳

本报讯 2019 年全国健身气功
站点联赛河南省赛区预赛于 5 月
22 日、23 日在宝丰县全民健身中
心举行。经过两天角逐，我市卫东
区健身气功站点、湛河区河滨公园
东门健身气功站点、叶县体育馆健
身气功站点进入前八名并获得决
赛资格。

河南省赛区预赛共设四场，宝
丰是其中的一场，四场预赛团体前
八名获得决赛资格。本场预赛有
来自平顶山、驻马店、信阳、南阳等
地的 28 支代表队 260 余名运动员
参加。比赛设置有易筋经、五禽
戏、八段锦等健身气功个人赛和团
体赛。

市教育体育局有关负责人告
诉记者，本次比赛我市选派6支优
秀站点队伍 36 名运动员参赛，并
取得了优异成绩。在个人赛中，选
手郭珂、岳占魁、郑喜梅、郭浩旭在
各自项目的比赛中获得第一名。
团体赛中，我市卫东区健身气功站
点、湛河区河滨公园东门健身气功
站点、叶县体育馆健身气功站点成
绩突出进入前八名，将代表我市参
加 6 月 10 日在南阳举行的河南省
赛区决赛。

健身气功赛在宝丰举行

我市三个站点
获得决赛资格

里皮资料图片
图为 2019 年 1 月 16 日，亚洲杯 C 组

中韩之战比赛前。 新华社发

这是2010年3月8日在北京拍摄的陈戌源。新华社发

据新华社华盛顿 5 月 23 日电
美职联（NBA）23 日公布了本赛季
最佳阵容，哈登（休斯敦火箭队）、
安特托昆博（密尔沃基雄鹿队）、库
里（金州勇士队）、保罗·乔治（俄克
拉何马雷霆队）和约基奇（丹佛掘
金队）入选最佳阵容一队。

哈登是最佳阵容的常客，本赛
季已经是他第五次入选第一阵容，
库里是第三次入选一阵，“字母哥”
安特托昆博和乔治则是首次入选
第一阵容。哈登、安特托昆博和乔
治也是本赛季常规赛最有价值球
员的三位候选人。

本赛季第二阵容包括费城 76
人队的恩比德、勇士队的杜兰特、
波特兰开拓者队的利拉德、多伦多
猛龙队的伦纳德以及波士顿凯尔
特人队的欧文。

第三阵容包括雷霆队的威斯
布鲁克、底特律活塞队的格里芬、
洛杉矶湖人队的詹姆斯、犹他爵士
队的戈贝尔和夏洛特黄蜂队的沃
克。

美职篮公布
本赛季最佳阵容
哈登、库里、“字母哥”入选


